

Impulsará relocalización ingresos locales, estima Moody's

Recaudarán estados más

Serán entidades del centro y sur del País los más beneficiados

AZUCENA VÁSQUEZ

Los estados del País, sobre todo los del norte y el centro, se beneficiarán del nearshoring, lo que tendrá un efecto positivo en el mediano plazo en sus finanzas y las de los municipios, anticipa Moody's Local México.

Es probable que entidades y alcaldías decidan incurrir en mayor gasto de capital u otorgar subsidios y otros beneficios fiscales a inversionistas para que se instalen en su territorio, señala un análisis de la calificadora.

“Por un lado, la recaudación propia aumentará de manera estructural a través del

incremento en la captación de impuestos y habría un impacto positivo adicional con una mayor proporción en las participaciones federales que se distribuyen a los estados”, apunta Moody's en el reporte.

Detalla que los factores de distribución de las participaciones (recursos que el Gobierno transfiere a entidades) incluyen el crecimiento del PIB y de los ingresos propios, y ambos se verían beneficiados con el nearshoring.

Los estados con mejor infraestructura y recursos disponibles (incluyendo energía eléctrica, agua y mano de obra) podrán atraer, en el corto plazo, más inversionistas, añade.

En ese sentido, resalta que los estados en la frontera norte y del centro del País tienen potencial de recibir mayor inversión extranjera.

La calificadora recuerda ante la interrupción de las cadenas de suministro global en años recientes, diversas empresas extranjeras buscan ampliar su inversiones o reubicarse en México para estar cerca de Estados Unidos, que es el principal mercado.

Por otra parte, Moody's sostiene que este año el aumento de las transferencias federales y el crecimiento moderado de la economía, que estima será de 2 por ciento, sustentan la perspectiva estable que tiene para estados y municipios.

En su opinión, el crecimiento en los ingresos permitirá absorber las presiones en el gasto por inflación y que no se presente un deterioro en los perfiles crediticios.

De igual manera, Moody's considera que la inflación tenderá a disminuir y

junto con el aumento esperado en las participaciones e ingresos propios, el ingreso de las entidades y municipios será mayor al gasto permitiendo balances estables.

Asimismo, señala que las altas tasas de interés han incrementado el servicio de la deuda en términos nominales.

La calificadora considera probable que las participaciones observadas sean menores a las presupuestadas y se haga uso del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF).

La utilización del Fondo de Estabilización permite cierta estabilidad respecto a las transferencias por participaciones presupuestadas.

“No obstante, menores recursos del Fondo otorgan menor protección para años futuros”, alerta.

Mayores recursos

Este año, el Gobierno federal estima que los recursos que transfiere a los estados crezcan a doble dígito.

78% representan las transferencias de los ingresos de las entidades.

19% se estima crezca la recaudación federal participable.

14% avanzarán las participaciones federales a estados.

10% se incrementarán en términos nominales las transferencias este año.

Fuente: Moody's Local México

